



---

## EL ASALTO A LA RAZÓN

CARLOS  
MARÍN

*cmarin@milenio.com*  
*@CarlosMarin\_soy*



---

# *Humanismo mexicano* hiede a Naasón

# H

*umanismo se refiere a humanidad, no puede acotarse a una nación.*

En México entraña un guiño a la iglesia *La Luz del Mundo: Humanismo Mexicano* es una asociación política nacional con registro y aliada de Morena. Sus líderes lo son de la congregación y, a la vez, diputados de Morena.

Cada que la 4T reivindica la frase delata su alianza con una APN cuyo “apóstol”, Naasón Joaquín, es el depredador que purga 17 años de cárcel en California por *abuso sexual de menores* (y tiene otro proceso pendiente).

El 5 de abril del 23, en el foro *La ciudad y la transformación*, la entonces jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum dijo que “el humanismo mexicano” refleja “la historia nacional y la construcción solidaria del país”.

*Humanismo mexicano*, con otras siete agrupaciones políticas, obtuvo su registro del INE el 28 de ese mes.

Cuatro meses atrás (27 de noviembre de 2022), el concepto había sido adoptado por el presidente López Obrador en la contramarcha y mitin con que respondió a la movilización nacional de “el INE no se toca”.

*Humanismo mexicano* es pues definición y doctrina de la 4T y lo que, en palabras de la secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, se pretende imprimir a la Constitución con las iniciativas de reformas que anunció AMLO este lunes.



No sorprende que la doctora Sheinbaum abrace la nueva fe: antier (aniversario de la Carta Magna) posteó: “Viva la Constitución de 1917, *Viva el humanismo mexicano, Viva México*”.

*La Jornada* del 8 de mayo de 2023 publicó que la asociación *Humanismo Mexicano* “se asume como *refuerzo táctico de Morena* en los estados donde aún no gobierna y como instrumento para fortalecer la organización de la 4T”.

Enrique Méndez y Alma Muñoz escribieron que *la estructura político-electoral* del partido en el poder “está diseñada según la fuerza e influencia regional de la iglesia *La Luz del Mundo*” y que “como se describe en sus estatutos, su lema es *Humanismo Mexicano por el Bienestar*, que retoma la definición del modelo de gobierno que explicó el presidente Andrés Manuel López Obrador en noviembre pasado, así como el eje de la política social del actual gobierno”.

Según el texto, la agrupación política de *Luz del Mundo* quiere “capitalizar el apoyo al Presidente, dijo en entrevista el *dirigente nacional de Humanismo Mexicano, el diputado de Morena Emmanuel Reyes Carmona*”.

Además de ese entrevistado, el secretario general de la asociación, Favio Castellanos Polanco, es también seguidor de *La Luz del Mundo* y diputado de Morena. Y otro, Hamlet García Almaguer, es asimismo diputado y representante de la bancada de Morena ante el INE y milita en *Humanismo Mexicano*.

En el trabajo referido, los autores consignaron que la Ley de Partidos Políticos impide a las APN postular candidatos propios a cargos de elección popular, por lo que “deben firmar un acuerdo de participación con partidos políticos ya constituidos, y esa será la vía para la participación electoral de *La Luz del Mundo, a través de Humanismo Mexicano*” en las próximas elecciones... —